

ABSTRAK

Wewen Jaswan, 2019, “Peningkatan Kemampuan Berbicara Siswa Kelas IIIA dalam Pembelajaran Bahasa Indonesia Melalui Model Pembelajaran *Role Playing* di SDN 43 Dadok Tunggul Hitam Padang.” *Skripsi*. Padang. Pendidikan Guru Sekolah Dasar Universitas Bung Hatta.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan peningkatan kemampuan berbicara siswa kelas IIIA dalam pembelajaran Bahasa Indonesia melalui model *Role Playing* di SDN 43 Dadok Tunggul Hitam Padang. Teori yang dijadikan acuan dalam penelitian ini adalah pendapat Sardirman (2011) dan Hamalik (2014) tentang belajar, pendapat Hamalik (2014) dan Huda (2014) tentang pembelajaran, pendapat Susanto (2013) tentang pembelajaran Bahasa Indonesia di SD, pendapat Tarigan (2008) tentang kemampuan berbicara, serta pendapat Huda (2014) dan Istarani (2011) tentang model pembelajaran *Role Playing*. Jenis penelitian ini adalah Penelitian Tindakan Kelas (PTK) yang dilakukan dalam dua siklus. Siklus I dilaksanakan tiga kali pertemuan dan Siklus II juga dilaksanakan tiga kali pertemuan. Subjeknya adalah siswa kelas IIIA SDN 43 Dadok Tunggul Hitam Padang yang berjumlah 27 orang siswa. Instrumen yang digunakan adalah lembar penilaian aktivitas guru, lembar kemampuan berbicara siswa, dan tes hasil belajar. Teknik analisis data yang digunakan yaitu teknik persentase. Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa model pembelajaran *Role playing* dapat meningkatkan aktivitas guru dari 69,44% pada siklus I mengalami kenaikan menjadi 91,66% pada siklus II. Meningkatkan kemampuan berbicara siswa untuk setiap indikator dari 61,74% pada siklus I menjadi 89,07% pada siklus II. Ketuntasan Belajar siswa mengalami peningkatan pada siklus I rata-rata hasil belajar 70,37 dengan persentase ketuntasan belajar 44,44% dan pada siklus II rata-rata hasil belajar 86,29 dengan persentase ketuntasan belajar 88,88%. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa model Pembelajaran *Role Playing* dapat meningkatkan kemampuan Berbicara siswa kelas IIIA pada pembelajaran Bahasa Indonesia di SDN 43 Dadok Tunggul Hitam Padang.

Kata Kunci : Kemampuan berbicara, pembelajaran Bahasa Indonesia, Model *Role Playing*